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Öffentliche Ausschreibung 

45.000 Studierende, 8.000 Beschäftigte in Lehre, Forschung und Verwaltung, die 
gemeinsam Zukunftsperspektiven gestalten – das ist die Universität Münster. Eingebettet in 
die Atmosphäre der Stadt Münster mit ihrer hohen Lebensqualität zieht sie mit ihrem 
vielfältigen Forschungsprofil und attraktiven Lehrangeboten Studierende und 
Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus dem In- und Ausland an.  

Das Institut für Sportwissenschaft (Arbeitsbereich Sportpsychologie) der Universität Münster 
sucht eine  

Lehrkraft für besondere Aufgaben (LfBA) auf Zeit für 
Sportpsychologie (E 13 TV-L) 

zum 1. August 2024 oder später. Es handelt sich um eine Teilzeitstelle (75 %) für eine Dauer 
von 2 Jahren. In Vollzeit wären 12-16 Stunden Lehre pro Woche während des Semesters zu 
leisten.  

Die Befristung des Arbeitsverhältnisses richtet sich nach § 14 Abs. 2 des Teilzeit- und 
Befristungsgesetzes (TzBfG). Die gesetzlichen Bestimmungen sehen vor, dass die 
Universität nur Bewerberinnen und Bewerber berücksichtigen kann, die zuvor nicht in einem 
unbefristeten oder befristeten Arbeitsverhältnis zur Universität Münster gestanden haben.  

Ihre Aufgaben:  

Die/ der erfolgreiche Bewerber*in wird Lehrverpflichtungen im Bachelor-Studiengang 
"Human Movement in Sports and Exercise" und im Master-Studiengang "Sports, Exercise 
and Human Performance" auf dem Gebiet der Sportpsychologie und der 
Forschungsmethoden übernehmen. Die Vorlesungen und Seminare werden ausschließlich in 
englischer Sprache gehalten. Zu den Aufgaben gehören die Durchführung von 4-6 
Lehrveranstaltungen pro Woche (je 2 Stunden pro Woche), die Verantwortung für die 
Abnahme von Prüfungen und zusätzliche administrative Aufgaben je nach Umfang der 
Lehrveranstaltungen.  

Unsere Erwartungen:  

- Die Bewerber*innen müssen einen Masterabschluss oder einen gleichwertigen Abschluss 
in Sport oder Sportwissenschaft oder einem verwandten Fach (z. B. Psychologie) besitzen. 
Inhaber*innen eines Doktortitels in denselben Fächern werden ebenfalls in Betracht 
gezogen.  

- Von den Bewerber*innen werden sehr gute Englischkenntnisse in Wort und Schrift verlangt. 
Deutsche Sprachkenntnisse sind von Vorteil, sind aber keine Bedingung.  

- Von den Bewerber*innen werden ausgezeichnete Kenntnisse und Fähigkeiten in 
Forschungsmethoden erwartet, insbesondere in Bezug auf Statistik und Versuchsplanung 
sowie sportpsychologische Forschung (z. B. mit den Schwerpunkten Expertise, 
Wahrnehmung und Aufmerksamkeit, soziale Einflüsse auf Leistung und Entscheidungen, 
Motivation und Emotion oder motorisches Lernen).  

- Erfahrungen in der Durchführung von Lehrveranstaltungen sind von Vorteil. - Interesse an 
einer weiteren akademischen Qualifizierung ist erwünscht.  
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Die Universität Münster setzt sich für Chancengerechtigkeit und Vielfalt ein. Wir begrüßen 
alle Bewerbungen unabhängig von Geschlecht, Nationalität, ethnischer oder sozialer 
Herkunft, der Religion oder Weltanschauung, Beeinträchtigung, Alter sowie sexueller 
Orientierung oder Identität. Eine familiengerechte Gestaltung der Arbeitsbedingungen ist uns 
ein selbstverständliches Anliegen.  

Bewerbungen von Frauen sind ausdrücklich erwünscht; Frauen werden bei gleicher Eignung, 
Befähigung und fachlicher Leistung bevorzugt berücksichtigt, sofern nicht in der Person 
eines Mitbewerbers liegende Gründe überwiegen.  

Bewerbungsfrist ist der 1. April 2024. 

Bewerbungen senden Sie bitte per Email an  
Prof. Dr. Bernd Strauss  
Institut für Sportwissenschaft  
Horstmarer Landweg 62 b  
48149 Münster  

Email: bstrauss@uni-muenster.de  

Bewerbungen sollten in Englisch geschrieben sein und ein Anschreiben, einen CV, Kopien 
der Abschlüsse und Studientranskripts enthalten. Alle Dokumente sind in einem einzelnen 
pdf-Dokument (max. 20 MB) zu senden.  
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Public job advertisement 

45,000 students, 8,000 employees in teaching, research and administration, all working 
together to shape perspectives for the future – that is the University of Münster. Embedded in 
the vibrant atmosphere of Münster with its high standard of living, the University’s diverse 
research profile and attractive study programmes draw students and researchers from 
throughout Germany and around the world.  

The Institute for Sport and Exercise Sciences (Department of Sport Psychology) at the 
University of Münster, Germany is seeking to fill the position of a  

Lecturer 
for Sport and Exercise Psychology (Salary level E 13 TV-L) 

to commence on 1 August 2024 or later. We are offering this part-time position (75 %) for a 
period of 24 months. Full-time lecturers are required to teach 12-16 hours per week during 
the semester.  

The term of employment is limited in accordance with § 14 (2) of the Part-Time Work and 
Fixed-Term Employment Law (TzBfG). The legal provisions stipulate that the university can 
only consider applicants who have not previously been employed at the University of 
Münster in a permanent or fixed-term capacity.  

Your tasks:  

The successful candidate will have teaching responsibilities in the B.Sc. program ‘Human 
Movement in Sports and Exercise’ and M.S. program ‘Sports, Exercise and Human 
Performance’ in the field of sport psychology and research methods. Lectures and seminars 
will be exclusively conducted in English. Job obligations include teaching 4-6 classes per 
week (2hrs each per week), responsibility for administering exams and additional 
administrative tasks depending on the amount of teaching hours.  

Our expectations:  

-  Applicants must hold a master’s or equivalent degree in Sport or Exercise Science 
or a related subject (for example, Psychology). PhD holders in the same subjects will 
also be considered.  

-  Applicants are required to have a very good command of English, both written and 
spoken. German language skills would be advantageous but are not a requirement.  

-  Applicants are expected to have excellent knowledge of and skills in research 
methods, in particular related to statistics and experimental design and sport 
psychological research (focused, for example, on expertise, perception and attention, 
social influences on performance and decisions, motivation and emotion, or motor 
learning).  

-  Prior experience in teaching courses is advantageous.  

-  Interest in further academic qualification is appreciated.  
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The University of Münster strongly supports equal opportunity and diversity. We welcome all 
applicants regardless of sex, nationality, ethnic or social background, religion or worldview, 
disability, age, sexual orientation or gender identity. We are committed to creating family-
friendly working conditions.  

We actively encourage applications by women. Women with equivalent qualifications and 
academic achievements will be preferentially considered unless these are outweighed by 
reasons which necessitate the selection of another candidate.  

Applications should be submitted (via email) by 1 April 2024 to:  

Prof Dr Bernd Strauss 
Institute for Sport and Exercise Sciences  
Department of Sport Psychology  
Horstmarer Landweg 62 b 
48149 Münster, Germany  

Email: bstrauss@uni-muenster.de  

Applications should be written in English and include a cover letter, a CV, copies of degree 
certificates and transcripts, all combined into a single PDF (max. 20 MB).  

 


